



NUESTRO TRABAJO ESTA SEMANA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

EN RESUMEN
22 AL 26 DE NOVIEMBRE DE 2021

Comparecencia SEP

Ante la brecha de desigualdad en materia educativa generada por la pandemia que dejó miles de colegios en el país con carencias, exigimos a la titular de Educación destinar más recursos para rehabilitar los colegios y que se garantice un retorno seguro a las aulas.



México debe frenar la violencia contra los defensores ambientales

México es letal para las personas que decidieron dar la lucha contra el cambio climático, por eso exigimos la protección a las y los activistas de la tierra y el medio ambiente.

Exigimos un Presupuesto digno para Jalisco

Las y los representantes de Jalisco denunciaremos la falta de equidad aprobada en el PEF 2022. Jalisco recibirá un trato injusto; de aportar 8 de cada 100 pesos a la economía nacional, solo recibirá 2 de cada 100 pesos de la Federación.



25 N

En el marco del 25N, presentamos junto a más de 20 asociaciones de la sociedad civil una iniciativa para modificar las órdenes de protección y lograr erradicar la violencia de género.



A DETALLE: EL TRABAJO DE LA BANCADA NARANJA ESTA SEMANA



23 de noviembre

Comparecencia de SEP

En la comparecencia de la titular de la Secretaría de Educación Pública, Delfina Gómez, cuestionamos su falta de compromiso con las y los docentes, ya que no han aplicado la dosis de refuerzo contra el Covid y exigimos que de manera urgente la apliquen la vacuna CanSino, al personal del servicio público y privado que recibieron la primera dosis, ya que los anticuerpos que recibieron están por caducar, de acuerdo a estudios. Esto para garantizar un regreso a las aulas seguro para las y los maestros y estudiantes.

Ante la brecha de desigualdad que generó la pandemia, que dejó miles de colegios en el país con carencias, también exigimos a la titular de Educación destinar recursos para rehabilitar los colegios y que se garanticen espacios dignos.



“

Sabemos que la educación es una de las exigencias más sentidas en la ciudadanía y necesita ser atendida de manera responsable, eficiente y oportuna por parte del gobierno. Es necesario que los tres órdenes de gobierno planifiquen, regulen y gestionen en materia de educación, como una condición indispensable del desarrollo de la sociedad y por ende, del país en conjunto”

Representante Ciudadana
Lety Chávez



“

Hay que tener todo el apoyo para las y los docentes, pero no sobrecargarlos. Es una herencia que traemos, hemos estado arrastrando. Me parece que hay que hacer simplificación administrativa en esa parte y, sobre todo, darle el apoyo necesario a los docentes porque ellos encabeza esta cruzada contra la educación, digo, para la educación en México.

Representante Ciudadano
Mario Alberto Rodríguez



24 de noviembre

Comparecencia ISSSTE

En la comparecencia del titular del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda, cuestionamos el desmoronamiento del Instituto pese a la urgencia sanitaria que atraviesa el país por la pandemia, ya que actualmente no está brindando una atención digna y se carece de insumos de protección hasta para el propio personal.

El desabasto de medicamentos, el rezo en las consultas, la falta de presupuesto para prevención de enfermedades y la aplicación de vacunas de la influenza, fueron algunos temas que le cuestionamos al funcionario.



Luis Antonio Ramírez Pineda, titular del ISSSTE.

“

Me preocupa profundamente el desabasto porque si bien sabemos que se originaron de las malas decisiones que se tomaron a nivel central, sí es responsabilidad de los institutos de seguridad social, porque sus directores no han alzado la voz lo suficiente para lograr que se recomponga el sistema de abasto.

”

Representante Ciudadano
Salomón Chertorivski



“

Es obligación del ISSSTE velar por la salud de las maestras y maestros, siempre han estado al frente: ¿está usted a favor de que a los maestros se les aplique la segunda dosis de Cansino? ¿El ISSSTE exhortaría a la Secretaría de Salud a que se aplique la segunda dosis de Cansino?

”

Representante Ciudadana
Lety Chávez



24 de noviembre

Presupuesto Jalisco

Las y los integrantes de Jalisco de la Bancada Naranja, denunciarnos que la entidad ha recibido y recibirá un trato injusto en el presupuesto en los últimos tres años. Hasta ahora la entidad aporta 8 de cada 100 pesos a la economía nacional, sin embargo solo recibe 2 de cada 100 pesos de la Federación.

Es lamentable que pese a ser la cuarta economía del país, Jalisco sea el penúltimo estado en recibir recursos, lo que disminuye la inversión para seguridad, infraestructura y obras prioritarias para el estado, contrario al compromiso del presidente con el gobernador.

“

¿Por qué el pacto fiscal es injusto? No es justo, ni ajusta. Jalisco, pese a ser la cuarta economía más grande del país, recibe un maltrato de la Federación y en términos per cápita, es el penúltimo estado en recibir recursos

”

Representante Ciudadana
Mirza Flores



Horacio Fernández, Lety Chávez, Irisay Rodríguez, Elvia Yolanda, Mirza Flores, Checo Barrera, Doña Mary y Salvador Caro en conferencia de prensa.



24 de noviembre

Se debe asegurar la protección de los derechos humanos en caso de Estado de emergencia.

Desde hace 9 años el Congreso ha incumplido con su deber de expedir la Ley Reglamentaria del artículo 29 respecto a la suspensión de garantías, y ante el abuso de poder y las limitaciones a derechos fundamentales que realizó el gobierno durante la pandemia, es claro que no se puede seguir postergando su expedición.

Por eso, presentamos una iniciativa para expedir la Ley de Protección de los Derechos Fundamentales de las Personas, para poner a las personas al centro y la protección de sus derechos al frente. No se puede permitir que se violenten derechos.



Ivonne Ortega, en tribuna.



Millones de mujeres y hombres en México la están pasando mal en materia económica: tenemos más de un millón de empresas que han cerrado la cortina, que ya no están en operaciones, y tenemos casi 4 millones más de pobres en nuestro país, y nos sorprende que en este PEF se de de deje a la dependencia sin los recursos necesarios para impulsar un verdadero plan de reactivación económica

Representante Ciudadano **Manuel Herrera**



Julieta Mejía y Diego Celorio.



24 de noviembre

México debe frenar la violencia contra los defensores ambientales

Nuestro país no solo debe enfrentar las secuelas del cambio climático, también debe combatir la epidemia de violencia contra las y los activistas de la tierra y el medio ambiente que son agredidos o asesinados solo por el hecho de defender nuestros espacios naturales.

Por eso, a nombre de la Bancada Naranja, la representante Julieta Mejía presentó una iniciativa para fortalecer la protección de las y los activistas, mediante la creación de refugios especializados, donde reciban atención jurídica, psicológica, médica y económica. Es una prioridad cuidar a quienes cuidan nuestro hogar.



24 de noviembre

Comparecencia Economía

Ante una tendencia a la alza de la inflación, más el escaso avance en crecimiento económico durante este sexenio, en la Bancada Naranja cuestionamos la labor de la titular de la Secretaría de Economía, Tatiana Clouthier. Cuestionamos su lamentable desempeño y el papel de esta dependencia frente al impactos que tendría la reforma eléctrica ante la posible violación de acuerdos internacionales en la materia y sus implicaciones comerciales.

La Secretaria no respondió de manera clara ante la relevancia que la reforma ha generado a nivel nacional e internacional, ni aclaró las medidas que puedan complementar para atender esta situación.



¿Cuál fue el sustento por el cual no se contempló en el PEF 2022 el Programa de Microcréditos para el Bienestar mismos que fueron creados para apoyar a las empresas y negocios que se vieron afectados por la crisis económica derivada de la pandemia?

Representante Ciudadano **Checo Barrera**

25 DE NOVIEMBRE

DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Nos queremos vivas y en paz: regular las órdenes de protección con un enfoque interseccional

Desde hace 9 años el Congreso ha incumplido con su deber de expedir la Ley Reglamentaria del artículo 29 respecto a la suspensión de garantías, y ante el abuso de poder y las limitaciones a derechos fundamentales que realizó el gobierno durante la pandemia, es claro que no se puede seguir postergando su expedición.

Por eso, presentamos una iniciativa para expedir la Ley de Protección de los Derechos Fundamentales de las Personas, para poner a las personas al centro y la protección de sus derechos al frente. No se puede permitir que se violenten derechos.



Necesitamos atender, legislar con perspectiva de género, mantener la sensibilidad. De otra manera nunca eliminaremos la violencia de género contra las mujeres. Debemos actuar de manera inmediata. Nos queremos vivas y nos queremos en paz.”

Representante Ciudadana
María Elena Limón



24 de noviembre

Todos los derechos para todas las personas: por un retiro digno para las trabajadoras del hogar

En la Bancada Naranja siempre hemos luchado por hacer visible lo que ha sido

invisible para el gobierno durante años, como los derechos laborales para las personas trabajadoras del hogar que hemos impulsado desde la Legislatura pasado.

Por eso, la representante ciudadana, María Asención Álvarez, presentó una

iniciativa de reforma a la Ley Federal de Trabajo para que quede de manera explícita el derecho a las trabajadoras del hogar a contar con un seguro de retiro, cesantía en edad avanzada o vejez. No solo queremos que se les garanticen derechos laborales mientras trabajan, también deseamos que tengan un futuro digno.



En la Bancada Naranja hemos luchado para cambiar esto, hemos propuesto que a cada trabajo le correspondan los mismos derechos que a todas las personas, para trabajadores de salud, del campo, y hoy en especial vengo a hablar sobre las trabajadoras del hogar.”

Representante Ciudadana
Doña Mary



ACCIONES LEGISLATIVAS DE LA BANCADA NARANJA

Iniciativas y puntos de acuerdo por temás de interés



Un nuevo trato por la Paz

Iniciativa

- **Derecho a la Reinserción social**
Busca impulsar el derecho a la reinserción como un mecanismo efectivo para la construcción de una sociedad más justa y más próspera mediante capacitación laboral y educativa, o ambas, así como garantizar la salud mental de las personas privadas de su libertad, con la finalidad de fortalecer su desarrollo en la sociedad.
- **Redefinir el concepto de Familia en la Constitución**
Establecer un principio constitucional a partir del cual se desprenderá el conjunto de reglas que estructurará un derecho familiar, que tendrá por finalidad la protección de esta institución, sus integrantes y su patrimonio.



Un nuevo trato por la Democracia

Punto de Acuerdo

- La Bancada Naranja presentó un punto de acuerdo para exhortar al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco y diversas autoridades a investigar la participación de funcionarios federales en el proceso comicial extraordinario de San Pedro Tlaquepaque.
- A propuesta de la Representante Ciudadana Amalia García Medina, se presentó un punto de acuerdo para exhortar a la STPS a garantizar la libertad de elección y democracia sindical.
- Presentamos un punto de acuerdo a fin de exhortar al Conacyt a garantizar un diálogo alumnos-profesores del CIDE.



Un nuevo trato por la Economía

Iniciativa

- **Seguro del retiro para Trabajadoras del Hogar**
Establecer en la Ley Federal del Trabajo que las personas trabajadoras domésticas tengan acceso a un retiro digno, equivalente al monto mensual del salario mínimo vigente.



Un nuevo trato por las mujeres y las niñas

Iniciativa

- **Órdenes de Protección para mujeres**
Establecer en el marco legal que las órdenes de protección contengan un estándar de protección que sea idóneo, conforme a las necesidades particulares de las diversas mujeres y niñas, con el fin de evitar que su derecho de acceso a una vida libre de violencia, su derecho de acceso a la justicia y a la información desde un enfoque intercultural sean vulnerados.



Un nuevo trato por el Federalismo y las Ciudades

Iniciativa

- **Modificaciones a la Ley de Planeación**
Incluir a los Programas Sujetos a Reglas de Operación, como derivados del Plan Nacional de Desarrollo que corresponda a cada ejercicio constitucional de Gobierno; así como que el Diagnóstico sea realizado con información precisa, actualizada y se indique el impacto social que se pretende o tendrá en la población objetivo de los mismos.



Un nuevo trato por la Libertad

Iniciativa

- **Reglamentación del Estado de Excepción**
Regular los mecanismos por los cuales se podrá implementar el estado de excepción, asegurando en todo momento la mayor protección a los derechos fundamentales de la población, entendiendo la enorme responsabilidad que implica legislar en la materia.



BancadaNaranja



**MOVIMIENTO
CIUDADANO**



@BancadaNaranjaD